



# Nuestro Auxilio

Organo de la Asociación de María Auxiliadora y de la Unión «Antiguos Alumnos Salesianos» de Menorca

## María Auxiliadora en Mahón

Tal vez alguno de los numerosos lectores de «Nuestro Auxilio» habrá traducido nuestro silencio algo prolongado, por decadencia o retroceso en el culto y devoción que muchos de los fieles mahoneses profesan a la Virgen Santísima, bajo el consolador dictado de María, Auxilio de los Cristianos.

Sin embargo, la realidad nos dice que felizmente no hay nada de aquella decadencia, ni de aquel retroceso.

Dentro del orden general de las cosas, demuestra la experiencia que, de vez en cuando, dá opimos frutos introducir alguna variación en la manera de hacer las cosas, y así ha sucedido en esta ocasión, en que, en lugar de una revista mensual, hemos ido recopilando los actos celebrados durante el vencido semestre por este Centro local de la Archicofradía de María Auxiliadora.

Como los cultos son, por regla general, los mismos de cada mes, resulta para el corresponsal algo monótono el trabajo de retratarlos en una corta reseña, y por esta razón se ha adoptado el procedimiento de dar cuenta semestralmente de la marcha ordinaria de este Centro, y así nos proponemos hacerlo para lo sucesivo, con el favor de Dios, sin perjuicio de anotar en reseña especial aparte, los actos de carácter extraordinario o muy importantes que puedan presentarse.

Debemos, ante todo, hacer constar que desde Junio a Diciembre de 1918, ni un sólo mes ha dejado de celebrarse la fiesta Eucarística Mariana del día 24, cuyos cultos se han desarrollado en la forma acostumbrada, es decir, con Misa de Comunión General, durante la cual se ha rezado el Ejercicio propio de dicho día, y se han cantado apropiados motetes; después de la Misa se ha ofrecido a la Virgen solemne Salve, terminando el acto con la Exposición del Santísimo Sacramento, atenta siempre esta Archicofradía en su doble objeto primordial, cual es entrelazar

las rosas de la Eucaristía con los blancos lirios que simbolizan a la Reina de Cielos y Tierra.

Algo hubo también extraordinario en el vencido semestre y que es digno de anotación. Desde fines del mes de Septiembre la epidemia gripal empezó a extenderse en nuestra Ciudad de una manera alarmante, y en la primera quincena de Octubre pasó de dos mil el número de enfermos existentes en nuestra Ciudad, en virtud de cuyo estado sanitario se dispuso el cierre de escuelas y de todos los centros donde acostumbra reunirse número crecido de personas; y nuestra Archicofradía, recordando que en las calamidades públicas es más necesario que nunca invocar el auxilio del Todopoderoso, acordó celebrar en la Iglesia de la Concepción un acto de rogativa pública para que cesara aquel estado tan angustioso. Nuestra Asociación fué la primera en tomar tal determinación y la puso enseguida en práctica. El domingo día 27 de octubre al toque de oraciones se congregaron numerosos fieles a los pies de María Auxiliadora y expuesta su Divina Magestad se rezaron el Trisagio a la Santísima Trinidad y las Letanías de todos los Santos, el grupo Coral de Adoradores cantó un patético Miserere a tres voces, y después de la Reserva el Coro Eucarístico Mariano entonó delicada Salve, pidiendo Auxilio a la Virgen Santísima, y terminó dicha función de rogativas con el canto del Perdón, en el que tomó parte todo el pueblo. En esta nueva ocasión quedó demostrado como Dios escucha la oración que se le ofrece poniendo por intercesora a su Santísima Madre. En Noviembre empezó a decrecer la epidemia en Mahón, siendo de notar las poquísimas víctimas que ocasionó, de tal suerte que difícilmente se encontrará en toda España una población menos castigada que la nuestra por el terrible huésped, que ha segado tantas vidas y ocasionado el derramamiento de muchas lágrimas. Nuestra Junta Directiva tiene en principio acordado un acto de Acción de Gracias para cuando haya desaparecido completamente la epidemia gripal.

El día 24 de Noviembre coincidió en Domingo y nuestra Asociación dió otra vez prueba de

su espíritu conciliador y de verdadera confraternidad, uniéndose en aquel día con nuestros los simpáticos Turnos de San Tarsicio, que tuvieron con nosotros su Misa de Comunión en la Concepción y por la tarde del mismo día se celebró en la misma Iglesia la Vigilia Tarsiciana Eucarística y las virtudes de la Santísima Virgen. Resultó un acto muy fervoroso y edificante.

Durante este último lapso de tiempo la Archicofradía ha tenido la desgracia de perder a tres de sus celosas socias que el Señor llamó para sí en sus altos designios. Fueron D.<sup>a</sup> Antonia Pons y Pons, fallecida el 19 de Octubre, casi repentinamente, en una finca próxima a la Villa de Alayor. Dicha Socia era muy devota de la Sagrada Eucaristía como lo demostró asistiendo como peregrina al Congreso Eucarístico Internacional celebrado en Lourdes en Julio de 1914.

El día ocho de Noviembre próximo pasado entregó su alma a Dios otra socia no menos celosa: D.<sup>a</sup> Francisca Cardona y Prieto, que siempre se distinguió por su amor a Jesús Sacramentado y era también María activa de los Sagrarios-Calvarios. Y en los comienzos del próximo pasado mes de Enero, habiendo ido a Barcelona para buscar la salud, que tenía quebrantada, sorprendióle la muerte a la bondadosa socia D.<sup>a</sup> Magdalena de Vidal y Olivar, que descansó también en el ósculo del Señor, y fué siempre celosa de sus deberes religiosos, distinguiéndose de un modo particular en su actuación como inscrita en la antigua Asociación de Señoras Obreras de S. José.

Por cada una de las socias fallecidas se aplica una Misa de Comunión y se encomiendan a Dios sus almas por todas las Asociadas.

Deben dirigirse cordiales felicitaciones a las nuevas celadoras de nuestros Coros, D.<sup>a</sup> Margarita Parpal, D.<sup>a</sup> Francisca Billón y D.<sup>a</sup> Rafaela Jover, que en estos días han tomado posesión de sus respectivos cargos y mucho espera la Archicofradía del celo y piedad que las distingue.

Este Centro Local acaba de recibir, con gran alegría, la visita de su querido Director Diocesano Rdo. D. Pedro M. Iglesias, Pbro. que celebró la Misa de Comunión el día 24 de Enero próximo pasado y fué testigo ocular del cumplimiento de los deberes de nuestras Asociadas, que a pesar de un día muy crudo de riguroso invierno, no se olvidaron de que era día 24, y fueron a postrarse de nuevo a los pies de María Auxiliadora.

La venida o reciente visita del Padre Iglesias

ha dado el buen resultado que siempre produce el que, el Superior visite e inspeccione los actos del inferior, o del subordinado, pues tuvo la feliz idea de proponer al celoso Sr. Director Espiritual Local que la Misa de cada mes se celebre con Exposición del Santísimo Sacramento y terminen los cultos con el canto de la Salve. Seguramente así lo dispondrá la Junta Directiva en su primera reunión mensual.

Finalmente, debe hacerse constar también que todos los meses se recogen importantes limosnas en el cepillo de María Auxiliadora y, aunque lentamente, este Centro va regulando su situación económica, satisfaciendo el importe de las sillas adquiridas y el del hermoso templete que se construyó el año pasado.

También se prepara la Archicofradía para celebrar dignamente el próximo mes de Mayo juntamente con el Jubileo Circular de la Cuarenta Horas, que igualmente se celebrarán este año en la Iglesia de la Concepción.

Si el movimiento se prueba andando, lógico es deducir, por cuanto llevamos expuesto, que el culto y la devoción a María Auxiliadora se mantienen firmes en nuestra ciudad, y es de esperar que no retrocedan nunca porque sólo son fieles los hijos que viven siempre unidos e identificados con su cariñosa Madre.

*Mahón 1 de Febrero de 1919*

EL CORRESPONSAL

### Del Santuario de María Auxiliadora

#### Noticias

Continúan sucediéndose uno tras otro los oficios solemnes, ocupando todos los domingos y días festivos, constituyendo un no interrumpido cántico de alabanzas a María Auxiliadora, para agradecerle los innumerables beneficios recibidos de su mano durante los días de luto y desolación general, ocasionados por la última epidemia.

Con gran solemnidad se celebró el día 9 del presente la fiesta del glorioso *S. Francisco de Sales*, Patrono de la Congregación Salesiana. Los cooperadores y cooperadoras de tal Obra demostraron su verdadera piedad, acercándose en buen número a la Sagrada Mesa durante la misa de las 7 y media que celebró el M. I. Sr. Deán de esta S. I. C. Luego llenaron completamente el Santuario durante la misa solemne que

cantó el M. I. Sr. Chantre de la misma S. I. C. tejiendo el panegirico del Santo, al Evangelio, el M. I. Sr. Magistral de dicha Iglesia-Prelada, presentando al Santo Patrono bajo varios aspectos resaltando entre ellos el carácter peculiar de Protector especial de la Congregación Salesiana.

**Cultos**

**Febrero 24. Consagrado a María Auxiliadora.**

Se hará la meditación y se rezará el Santo Rosario en las misas correspondientes y en la forma acostumbrada. El ejercicio de la tarde, principiará a las 6, con los cultos del día, Conferencia, Bendición solemne y Salve.

**Marzo 5. Miércoles de Ceniza.** Por la mañana a las 9 y media se hará la imposición de la ceniza.

« 6. *Primer jueves de mes.* El ejercicio de la Buena Muerte se hará en las misas de 5 y media y 7 y media, añadiendo a la primera la meditación.

« 7. *Primer Viernes.* Además del ejercicio del Sgdo. Corazón, que se practicará durante la misa de las 7 y media, delante del Santísimo expuesto, se hará el ejercicio del *Via Crucis*, a las 6 de la tarde, continuando dicha práctica en los viernes de cuaresma.

Además continuarán los Siete Domingos de S. José, en los precedentes al día 19, Festividad del Santo.

**Tesoro espiritual**

**Indulgencias Plenarias.**-El día 24 de Febrero asistiendo a las funciones que se hacen en el Santuario; el día 6 de Marzo, haciendo el Ejercicio de la Buena Muerte; los domingos de S. José.

**Indulgencias Estacionales.**-De 30 años y 30 cuarentenas, el día 2 de Marzo, domingo de Quincuagésima.

De 15 años y 15 cuarentenas el día 5 de Marzo miércoles de Ceniza.

De 10 años y 10 cuarentenas todos los días de Cuaresma.

**Gracias de María Auxiliadora <sup>(1)</sup>**

Hallándose gravemente enfermos, mi esposa y cuatro hijos en la pasada epidemia grippal, acudí a Vos, María Auxiliadora para que fuéseiteis mi guía, en todos los remedios que les aplicaba. Habiendo sanado todos y al acudir a vuestro templo para daros las más rendidas gracias, me es grato el publicarlo para cumplir la promesa que hice al invocaros.

MANUEL SALORD  
Ciudadela, Febrero, 1919

(1) Hijos sumisos de la Santa Sede, no damos a estas gracias más fé que la puramente humana.

**Ciudadela.**—Profundamente agradecido a María Auxiliadora por los favores recibidos durante la última epidemia, hago cantar una Salve y entrego una limosna para su Santuario.-G. L.

**Ciudadela.**—Como testimonio de mi fiel gratitud, doy la limosna de 4 pesetas para el culto de María Auxiliadora por la protección recibida de su mano.-L. R.

**Hlayor.**—Para corresponder en algo al amor que María Auxiliadora ha manifestado socorriéndome en varias necesidades, envío la limosna de 5 pesetas para su Santuario de Ciudadela, deseando se publique para honra de tan buena Madre.-I. J.

**Para los Antiguos Alumnos**

VIII

**Te Conocí Bien...**

—Hola, amigo Ignacio, tanto tiempo sin vernos... creía que la enfermedad de moda había dado cuenta de tí.

—No, amigo mío: ha sido un breve e involuntario olvido: fué tal el entusiasmo que despertó en mí las solemnidades de las *Bodas de Plata* de nuestro Santuario que... francamente... no pensé en nada ni en nadie: Seguí con gran interés dichas fiestas, admiré las acertadas iniciativas de la *Junta Organizadora*, me adherí con entusiasmo a ellas, respondí con sinceridad y como buen Antigo Alumno al llamamiento que a nuestro cariño hacia la Patrona de la Unión hicieron... y ví con satisfacción que no era yo sólo, sino que todavía hay fé en nuestra Unión, que aún laten corazones amantes que estiman con ternura a María Auxiliadora. ¡Ah! en aquellas preciosas circunstancias te conocí perfectamente; te ví a mi lado participando del Banquete Eucarístico; te sorprendí en el Santuario rezando con fervor a nuestra Auxiliadora; admiré tu formalidad en obsequiar a los forasteros que en gran número acudieron a esta ciudad, supliendo la deficiencia de los Salesianos que no podían atender a todo: y... te contemplé con satisfacción llevando una vela en la mano, acompañando el triunfo de María Auxiliadora. ¡Ah! entonces me sentí orgulloso de tener tales amigos y exclamé entusiasmado: «Mejor estás en esta manifestación de fé y religión que en otras.» Te creía Antigo Alumno de centro únicamente como suelo llamar a éstos que asisten al *centro* recreativo con frecuencia y no se les vé en la *iglesia* nunca o casi nunca. En

tales fiestas religiosas te conocí; te lo confieso francamente: tenía de tí la opinión de que eras uno de estos jóvenes pusilámines que tienen la religión ¡tan metida en el corazón! que no la manifiestan al exterior, haciendo por ende dudar de tal té; porque ésta es comparada a la luz que debe iluminar y no celarse bajo el celemín.

—¿Y éstos tales son Antiguos Alumnos Salesianos?.. ¿Han leído el Reglamento que impone la dulce obligación de manifestar nuestras creencias religiosas publicamente, sin respetos humanos?..

—Dicen que sí; pero yo digo que no: o a lo menos no quiero que participe de mis diversiones, quien no participa de mis ideas; son seres sospechosos, de bando indefinido y por lo tanto traidores. Se avergüenzan de aparecer en una procesión, de ser vistos en la iglesia... y no tienen reparo en ser soldados de primera línea en ciertas manifestaciones y de ser vistos en otros centros y reuniones que deshonran su carácter de Católicos y de Antiguos Alumnos. ¡Ay, amigo mío! Tenemos nuestra Junta y nuestros Superiores; cuando ellos nos llamen acudamos con presteza a rodear nuestra bandera, secundando sus planes y podremos llamarnos *Antiguos Alumnos Salesianos*; pero si acudimos a otros llamamientos, si reconocemos a otros superiores ¿de quién seremos súbditos?

IGNACIO

## Crónica de la Unión

### Junta Directiva

Esta se reunió el día 4 del presente Febrero tratándose de los proyectos para conmemorar el Centenario del ilustrado escritor ciudadelano *D. José M. Quadrado*, nombrándose al efecto a los Sres. Presidente y Vice-presidente, para representar a la Unión, en la Junta General, que se ha formado en Ciudadela, para la digna celebración de tan memorable centenario. Además se admitió al socio Bartolomé Florit.

### Conferencias

El Rdo. Sr. *D. Juan Benejam*, A. A. S. empezó la anunciada serie de Conferencias, que continuarán dándose en los jueves sucesivos en una dependencia de nuestro Centro. El oportuno conferenciante explayó a la vista de los presentes los rasgos más salientes de la gran figura ciudadelana, el célebre escritor *D. José M. Quadrado*, cuyo centenario natalicio celebraremos en el próximo Junio, poniendo de relieve las elevadas dotes morales, religiosas, patrióticas y literarias de nuestro paisano, cualidades cantadas ya por la eminente lira de Menéndez y Pelayo.

Al jueves siguiente oímos cantar las glorias de la *Buena Prensa*, por los autorizados labios del Rdo. Sr. *D. Pedro Riera*, A. A. S. quien colocó al lado del hermoso cuadro de honor de la

*Prensa Católica* la desastrosa y perniciosa figura de la prensa impía, recalcando los deberes de los católicos hacia su prensa, deberes que estriban de su doble carácter de hijos de la Iglesia Católica y amantes verdaderos de su Patria.

El tercer eslabón de esta fuerte cadena de conferencias sociales, lo formó el animoso joven Sr. *Juan Marqués Gomila*, A. A. S., quien, con juvenil arranque, peroró contra el *respeto humano*, demostrando lo lamentable que es el ver malogrado por un *¿qué dirán?* la educación que ha costado tantos años de fatiga al salesiano.

### Comunión mensual

Esta tendrá lugar el día 19, *Festividad de San José*, Patrono del obrero, esperando se verá más concurrida que en los meses anteriores.

## Noticias y Variedades

### Homenaje al Ven. D. Bosco.

El día 2 del corriente, los cooperadores y cooperadoras salesianos se reunieron en el Salón de Actos del Colegio Salesiano para festejar la memoria del Ven. D. Bosco, a quien dedicaron una brillante velada, compuesta de agradables números, que hicieron más atractivos la fiel interpretación de los ejecutantes. Tomaron parte a ella todos los elementos del Colegio, los salesianos, las diferentes secciones de Antiguos Alumnos y alumnos, cumpliendo todos perfectamente su cometido, saliendo el público altamente satisfecho del acto.

### Conferencia Salesiana.

Se celebró ésta, el día 9 del presente, en la Iglesia de S. Agustín, cedida cariñosamente por el M. I. Sr. Deán de esta S. I. C., y con motivo de la fiesta anual de S. Francisco de Sales. El conferenciante Rdo. Sr. *D. Leopoldo Vivern*, Profesor del Seminario, exteriorizó todo su espíritu salesiano cantando un himno a la humilde Congregación Salesiana. Se colocó en medio del campo de la práctica, pintando a grandes rasgos el estado lamentable de nuestra Patria, que hace presagiar un triste porvenir. Luego presentó a la Congregación Salesiana como el rayo de luz que penetra entre las ténues nieblas actuales y que ha de prevenir las densas finieblas venideras, demostrando últimamente que el esfuerzo del Salesiano se verá esterilizado, si no es apoyado y sostenido por el Cooperador salesiano: explanó este último concepto, indicando los medios prácticos de cooperación, terminando con fervientes frases de aliento a los que presentemente trabajan al lado del Salesiano.

Tip. de la Vda. e Hijo de A. Moll Camps. - CIUDELA.

*Sr. Jefe de la Biblioteca Pública*

*Mahón*

